

Témoignages

JOURNAL FONDÉ LE 5 MAI 1944 PAR LE DOCTEUR RAYMOND VERGÈS

N° 21176 - 78ÈME ANNÉE

Conférence organisée par Salim Lamrani à l'Université de La Réunion

Conférence d'Élie Hoarau : «La Réunion et l'ère de la responsabilité»

Auteur l'an dernier du livre « L'ère de la responsabilité : La Réunion à l'heure du choix », Élie Hoarau, président du Parti communiste réunionnais, tiendra une conférence sur ce sujet le 27 février prochain à 17 heures, à l'amphithéâtre Geneveaux du Campus du Moufia de l'Université de La Réunion à Saint-Denis. Voici la présentation de cette conférence.

Chercheur au CNRS, Elie Hoarau a renoncé à sa carrière scientifique pour se consacrer à la vie publique. Il a été successivement Conseiller général, Maire, Conseiller régional, Député à l'Assemblée nationale et au Parlement européen.

Il vient de publier une analyse intitulée « L'ère de la responsabilité : La Réunion à l'heure du choix » dans laquelle il propose un projet de développement pour La Réunion, région « hors normes » selon l'INSEE.

Face à la crise multiforme qui a un impact profond sur ses habitants, notamment au niveau de l'emploi, du logement, de la santé, de l'éducation, de l'économie et plus généralement du niveau de vie, Élie Hoarau invite les Réunionnaises et les Réunionnais à bâtir ensemble une nouvelle voie.



Conférence organisée par Salim Lamrani

« LA RÉUNION ET L'ÈRE DE LA RESPONSABILITÉ »



Par Élie HOARAU
Ancien maire et député

Lundi 27 février 2023 à 17h00
Amphithéâtre Geneveaux, Faculté des Lettres et Sciences Humaines

Chercheur au CNRS, Elie Hoarau a renoncé à sa carrière scientifique pour se consacrer à la vie publique. Il a été successivement Conseiller général, Maire, Conseiller régional, Député à l'Assemblée nationale et au Parlement européen. Il vient de publier une analyse intitulée *L'ère de la responsabilité : La Réunion à l'heure du choix* dans laquelle il propose un projet de développement pour La Réunion, région « hors normes » selon l'INSEE. Face à la crise multiforme qui a un impact profond sur ses habitants, notamment au niveau de l'emploi, du logement, de la santé, de l'éducation, de l'économie et plus généralement du niveau de vie, Elie Hoarau invite les Réunionnaises et les Réunionnais à bâtir ensemble une nouvelle voie.


www.univ-reunion.fr

« La Réunion
et l'ère de la responsabilité »

Par Élie HOARAU

Ancien maire et député

Lundi 27 février 2023 à 17h00

Amphithéâtre Geneveaux, Faculté
des Lettres et Sciences Hu-
maines

Renforcement du Parti communiste réunionnais

Création de la Section PCR Saint-Louis la Rivière



Un communiqué de François Valéama, secrétaire de la Section PCR de Saint-Louis la Rivière annonce la création de cette nouvelle section communiste. L'organisation du PCR se renforce. L'événement s'est déroulé ce 17 février. Le communiqué du secrétaire de section en donne le compte-rendu.

C'est avec une immense fierté, que nous avons en ce jour, 17 février 2023, procédé à la mise en place d'une section du PCR à Saint-Louis et la Rivière.

Par un vote à main levée nous avons donné pouvoir au camarade Valéama François dit lardia, pour prendre en charge la responsabilité de secrétaire de section, ainsi qu'au camarade Giovanni Oulama

pour la partie organisation.

Nous remercions le camarade Élie Hoarau pour sa présence, et l'ensemble des adhérents pour leur confiance.

Désormais, les camarades de Saint-Louis et la Rivière pourront se retrouver tous les lundis, à partir 18h00, au 20 chemin du Petit bon dieu chez le camarade Valeama Tito.

Il est de notre devoir aujourd'hui de redonner confiance à notre population et de redevenir pour eux, les interlocuteurs garant de leur devenir.

Plein de sujets doivent être discutés :

la réforme des retraites, la baisse du pouvoir d'achat, le changement climatique, la pauvreté, la reconquête de la naissance des crimes commis sur

les peuples opprimés lors de la période coloniale.

La conférence territoriale, sera le point de convergence permettant à l'ensemble du peuple réunionnais de se retrouver et de trouver les solutions à apporter pour la survie de notre population.

Plus que jamais le combat pour la défense de nos droits fondamentaux reste d'actualité.

**Valeama François
Secrétaire de section PCR
Saint-Louis la Rivière**

Décès de Franck Loricourt : condoléances du PCR

Le PCR a eu la tristesse d'apprendre le décès de Franck Loricourt, militant syndical et politique décédé dans sa 94e année.

Franck Loricourt était un planteur. Il s'est engagé dans la lutte alors que La Réunion connaissait une période de répression. Des militants étaient contraints à la clandestinité. Franck Loricourt faisait partie de ce réseau de résistance et de solidarité. En effet, il fallait par exemple couper la canne d'un camarade planteur emprisonné.

Franck Loricourt fut également la cible de la répression. En 1975, il fut emprisonné en raison de ses activités militantes. Une chaîne de solidarité se mit en

place pour demander sa libération.

Militant syndical planteur, Franck Loricourt était un des fondateurs et fut un des premiers dirigeants de la CGPER. Franck Loricourt était aussi un militant engagé du Parti communiste réunionnais.

Après sa retraite, il s'est installé au Vietnam où il est finalement décédé.

Le PCR salue la mémoire d'un grand militant réunionnais. Il fait part à sa famille, ses amis et ses proches l'expression de ses condoléances attristées.

Fait au Port, ce vendredi 17 février 2023

Message de condoléances de la CGPER suite au décès de Franck Loricourt

La CGPER a eu la tristesse d'apprendre le décès de Franck Loricourt, à l'âge de 94 ans.

Franck Loricourt était un des fondateurs de la CGPER en 1975.

Franck Loricourt était un planteur de Saint-Philippe. C'était l'époque du colonat, de la toute-puissance de l'usurier et de la répression contre ceux qui contestaient l'ordre établi. Ce climat de répression n'a pas empêché Franck Loricourt de s'engager résolument dans la bataille syndicale et politique.

Aux côtés d'Angélo Lauret, il était un des dirigeants de la lutte des planteurs qui refusaient la ruine. Il devint alors un des dirigeants de la CGPER à sa création en 1975.

Quelques semaines plus tard, il fut la cible de la répression. Il fut arrêté et emprisonné sans aucune justification. La CGPER lança un mouvement de solidarité demandant la libération de Franck

Loricourt afin qu'il soit rendu à sa famille, à son travail et aux planteurs.

La CGPER doit beaucoup à des militants tels que Franck Loricourt. La CGPER est fière d'avoir compté dans ses rangs une personnalité de cette envergure.

La CGPER souhaite que son exemple inspire les jeunes militants qui s'engagent aujourd'hui dans le syndicalisme.

La disparition de Franck Loricourt est une grande perte pour la CGPER. La CGPER fait part à sa famille, ses amis et ses proches l'expression de ses condoléances attristées.

*Le Président de la CGPER
Jean-Michel Moutama*

Témoignages

Fondé le 5 mai 1944 par le Dr Raymond Vergés
77e année

Directeurs de publication :

1944-1947 : Roger Bourdageau ; 1947 - 1957 : Raymond Vergés ; 1957 - 1964 : Paul Vergés ; 1964 - 1974 : Bruny Payet ; 1974 - 1977 : Jean Simon Mounoussany Amourdom ; 1977 - 1991 : Jacques Sarpédon ; 1991- 2008 : Jean-Marcel Courteaud
2008 - 2015 : Jean-Max Hoarau
2015 : Ginette Sinapin

6 rue du général Émile Rolland
B.P. 1016 97828 Le Port CEDEX

Rédaction

TÉL. : 0262 55 21 21 - E-mail : redaction@temoignages.re

SITE web : www.temoignages.re

Administration

TÉL. : 0262 55 21 21

Publicité : publicite@temoignages.re

CPPAP : 0916Y92433

Oté

Chagossienne é chagossien, A kansa zot nouvo paradi ?

Mézami, souvan-dé-foi, mi panss noute bande zami chagossien. Souvandéfoi mi demande dann mon kèr, kansa v'ariv l'èr, in pèp kréol konm nou va gingn rotourn dann son bannzil épi arinstal ali dann son paradi pèrdu.

Paradi pèrdu ? Olla k'mi demande dann mon kèr kossa lété paradi-la pou bande zansien, kossa zordi ankor sa i roprézante pou zot — in bonpé lé fine mor an égzil, apré an avoir siporte linsiportab. Mi antan zot i di, zordi ankor kan la nostalgji i pran azot, zot i fonde an larm kan zot i panss zot vi gashé... mé léspoir shoviyé o kèr, touzour léspoir pou rotourné.

Astèr mi panss ossi toute bande shagossien dézyèm, troizyèm zénération. Kossa i lé pou zot lo paradi pèrdu ? Mwin lé sir in pé i doi dir nou néna in péi éstraordinèr mé nou na poin lo droi pou alé. Ni pouré amenn inn bone vi laba, avèk noute natir éstraordinèr, noute kiltir, nout mizik, noute danss épi toute kalité bon produi noute natir i ofèr anou..

Ni rèv noute poisson bande zansien la anparl anou, noute tortu, noute langoust, Ni rèv krab ziraf ni oi noute foré koko.. mé pou l'instan ni krash dsi la mizèr, ni vomé dsi légzil, dsi l'éloignman. Ni modi la drog épi la prostitission. Kèl malédikssion Mon Dyé ségnèr la tonb déssi nou. Kossa nou la fé kissa pou amen sinkantan an dégré né konmsa. Kanssa ni sava poz lo poin final déyèr toussa ? Tanto ? Ok, mé lo tan i pass dousman. Ni modi noute bande torssyonèr ziska la sétyème zénération.

Mézami zot péi lé magnifik. I tarde pa l'èr pou zot rotouv ali ; i tarde pa l'èr pou mète ali bien an valèr. La pa pou rien bande zansien la sobate konmsa. La sobate pou zot pèp é zordi mi panss i tarde pa zot toute ansanb zot i sava fé ronète in nouvo paradi.

A bon antandèr, salu !

Justin